



COLUMNISTA

RAMIRO VELÁSQUEZ GÓMEZ

PUBLICADO HACE 11 HORAS



A+ A-

OPINIÓN

La chusma

En decenas de videos -verificados por organismos- se ha registrado cómo policías disparan contra jóvenes, aporrean a otros sin humanidad, mientras se documenta la violación de mujeres marchantes. Más de 35 muertos.

Una respuesta exagerada y criminal (incentivada por palabras del exsenador Uribe) contra quienes, en unos casos, propiciaban desmanes con piedras. (De esperar que actúe la justicia).

Se ven videos de uniformados que instruyen a civiles: infiltrados para generar vandalismo.

Las justas protestas por décadas de humillación y necesidades, cuyo florero fue la tributaria, han sido repelidas con brutalidad (como brutalidad, y acto criminal fueron la quema de CAI en Bogotá con policías adentro y el asesinato de un oficial de Policía).

Hay vándalos: los infiltrados; quienes aprovechan la ocasión y muchos desesperados que enardecidos por la multitud la emprenden contra todo. Pero no son norma.

¿Por qué la 'gente de bien' descalifica las protestas y las reduce a vandalismo y a los marchantes a chusma? Donde los millones que marchan fueran vándalos estarían destruidas ciudades enteras.

Desde la comodidad de una oficina o casa es fácil ignorar las necesidades y luchas de los demás y vociferar: son vándalos, o descalificar sus reclamos.

Mas no se indignan por otros vandalismos: billonarios despilfarros en Chirajara, **Reficar** Hidroituango, biblioteca España, Electricaribe (que todos estamos pagando), decenas de obras sin terminar o averiadas pronto, etc., y una corrupción por \$50 billones. Les molesta que les alteren su cotidianidad, su vida tranquila, su comodidad y que les recuerden la miseria que los rodea.

¿Que se quiere cambiar todo? No, pero sí urgen grandes cambios. Este gobierno debería estar gobernando para 50 millones, no para los ungidos por la fortuna.

Qué baladí el argumento de que afectan la economía, esa economía que lleva un siglo generando injusticias, atizadas hoy por una pauperización laboral aberrante. (La pandemia agudizó todo).

Es difícil sentir empatía cuando se tienen tres comidas diarias, buena educación y 'amistades decentes'. Vándalos, vándalos.

Grandes conquistas sociales y económicas de la humanidad se lograron con protestas: quienes gobiernan ven por los ojos del poderoso. Y no quieren perder privilegios.

Sí, 21 millones de pobres, 3,6 millones más que en 2019, 334 000 más en Medellín y Aburrá. Tan de malas, ¿no?

Se lamentan, pero nunca pueden ser más importantes unas vidrieras y unos vehículos que decenas de desaparecidos y asesinados en las protestas ni que la búsqueda de bienestar para los colombianos más desprotegidos. Un asunto moral, ético y humano.

Mauilido: pueden tumbar internet, pero no miles de celulares registrando abusos

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (*)

¿CUÁL ES EL ERROR?*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?

INGRESE SUS DATOS PERSONALES *

Nombres y Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

TERMINOS Y CONDICIONES

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES

LOS CAMPOS MARCADOS CON * SON OBLIGATORIOS

ENVIAR

CONTINÚA LEYENDO



COLUMNISTA

AGOSTINHO J. ALMEIDA

PUBLICADO HACE 11 HORAS



A+ A-

Colombia, un amor sin reservas



Nací en Portugal, un país pequeño pero considerado como uno de los mejores destinos turísticos y para vivir: gente amable, playas, monumentos históricos, comida y vino increíbles, bajo costo de vida en comparación con el resto de la Europa occidental y de forma general es un lugar seguro. La mayoría de mis conocidos que han tenido la oportunidad de visitar Portugal suelen preguntarme "¿Al final, por qué estás en Colombia?". Desde el primer momento me enamoré de este país y su gente. Hoy, orgullosamente portugués y colombiano, tengo la suerte de tener familiares y amigos a ambos lados del océano. Ni siquiera tendría sentido elegir entre mis dos países; como lei por ahí alguna vez "El uno me desvela el corazón. Y el otro me desnuda el alma".

No faltan razones para enamorarse de Colombia: la música, la diversidad étnica, la biodiversidad, sus diferentes regiones y climas, entre muchas otras. Pero sobre todo su gente, su voluntad, su resiliencia, su orgullo contagiante en lo colombiano. En su poema *El Bambuco*, *Rafael Pardo* (falleció este miércoles pasado, hace 109 años) lo describe bien: "¡Lejos Verdi, Auber, Mozart! Son vuestros aires muy bellos, mas no doy por todos ellos, el aire de mi lugar". Hay definitivamente algo de realismo mágico y romántico en estas tierras: un mundo de sabores invertidos y colores invisibles. Adicionalmente, Colombia ha tenido un desarrollo económico importante en las últimas décadas, reinventándose después de sufrir a manos de una guerra civil y narcoterrorismo de más de 60 años; al punto de tornarse una referencia importante en la región.

Sin embargo, hemos enfrentado un escenario en los últimos días con contornos drásticos. Ya no bastaba el Covid-19 y su impacto nefasto en la sociedad y la economía... Más de 40 % de la población vive en la pobreza y más de 2,6 millones tienen hambre crónica. A pesar de los esfuerzos de reactivación económica que se han desarrollado, la tasa de desempleo sigue siendo sustancialmente alta: en febrero, fue cercano al 16 %, con un incremento de 886.000 frente al mismo mes en 2020. A eso se suman las recientes manifestaciones públicas violentas, las acciones violentas de la autoridad, heridos, muertes, daños en propiedades públicas y privadas, transporte de comida y suministros médicos interrumpidos. Y la más que probable extensión de la tercera ola de Covid-19 debido a las aglomeraciones... Discutir que la reforma tributaria llevó a esta situación no es siquiera razonable; se sumó ciertamente a factores socioeconómicos, políticos y otros preexistentes hace años y que han sido agudizados por la pandemia.

"Rechazo la violencia porque crecí en medio de ella!", vi publicado ayer en las redes sociales; afortunadamente un sentimiento compartido por millones de colombianos, en que la memoria no falla y que buscan de manera pacífica generar el cambio. Según Gabo y su realismo mágico "Macondo no es un lugar sino un estado de ánimo". Debemos encontrar el ánimo y la energía para unir esfuerzos y con grandeza promover la transformación y el país que anhelamos. Ya es tiempo de sanar las heridas. Colombia, que tanto amamos sin reservas, ya sangró lo suficiente

CONTINÚA LEYENDO



COLUMNISTA

THE NEW YORK TIMES

PUBLICADO HACE 10 HORAS



A+ A-

El tiempo corre para Biden en Irán



Desde principios de abril, funcionarios iraníes se han estado reuniendo en Viena con sus homólogos británicos, chinos, franceses, alemanes y rusos, los miembros restantes del acuerdo nuclear de 2015 que Estados Unidos abandonó en 2018. Estados Unidos está participando indirectamente, con diplomáticos europeos yendo viniendo entre diplomáticos iraníes y estadounidenses, encabezados por el enviado especial del presidente Biden, *Robert Malley*.

Los negociadores acordaron formar dos grupos de trabajo, uno encargado de decidir los pasos que debe tomar Irán para regresar al pleno cumplimiento, y el otro para redactar una lista de sanciones que Estados Unidos tendría que levantar. En la primera ronda de conversaciones, hubo acuerdo sobre la lista de tareas pendientes de Irán, pero no hubo avances en las sanciones que Estados Unidos eliminaría.

Este proceso diplomático, que es crucial para evitar más conflictos en el Medio Oriente y permitir que el presidente Biden se concentre en la competencia con China, fracasará a menos que la administración Biden actúe rápidamente. Los negociadores estadounidenses deberían enumerar las sanciones que Estados Unidos está dispuesto a eliminar a cambio del cumplimiento iraní. Irán está a unos tres meses del momento de la ruptura, el tiempo que tomaría producir suficiente uranio enriquecido apto para armas nucleares. Si la diplomacia falla, Estados Unidos caerá en otra peligrosa crisis en el Medio Oriente.

Irán ha estado dispuesto a involucrar a la administración Biden y ha prometido volver a cumplir plenamente con el acuerdo nuclear si Estados Unidos también lo hace. Durante su campaña presidencial, el Sr. Biden escribió para CNN: "Si Irán regresa al cumplimiento estricto del acuerdo nuclear, Estados Unidos volvería a unirse al acuerdo como punto de partida para las negociaciones de seguimiento".

Pero ese aparente acuerdo enmascara los desacuerdos sobre quién debería dar el primer paso y cómo gestionar los pasos posteriores para volver al cumplimiento total. Las

OTROS COLUMNISTAS



AGOSTINHO J. ALMEIDA



THE NEW YORK TIMES



EL PAÍS



RAMIRO VELÁSQUEZ GÓMEZ



P. HERNANDO URIBE



CRISTINA DE TORO

VER MÁS

APLAUSOS Y PITOS



ORQUESTA SINFÓNICA NACIONAL

Ofreció una conmovedora interpretación del himno nacional como llamado a la unión de los colombianos.



JOHN JADER MENA HINESTROZA

Condenado a 42 años por matar con cuchillo a la hija de su excompañera sentimental, en 2020 en Medellín.